

Fecha: 16-01-2025

Medio: La Prensa de Curicó La Prensa de Curicó Supl.: Noticia general

Título: Las urgentes necesidades maulinas que esperan hoy al Presidente Boric en Talca

4.200 Tiraje: Lectoría: 12.600 Favorabilidad:

No Definida

# Las urgentes necesidades maulinas que esperan hoy al Presidente Boric en Talca

Pág.: 4

Cm2: 457,8 VPE: \$591.992

• Estancamiento de proyectos y pagos por recortes de la Dipres, alza de homicidios y obras de mitigación incumplidas en Aldea Campesina, entre las principales urgencias.

## POR DARWIN SOBARZO FRIZ

TALCA. No solo un 52% de rechazo a su gestión según la evaluación de Criteria del reciente domingo y un 64,9% de desaprobación a nivel regional, en la última encuesta de Contextus, esperan esta mañana al Presidente de la República, Gabriel Boric Font, en su arribo en tren al Maule.

Una larga lista de nuevas problemáticas sin resolver, se suman a las de arrastre y a las que se revisualizan a menos de dos meses de la conmemoración de los 15 años del terremoto del 27F y de su tercer aniversario en el Gobierno, el 11 de marzo.

Será tema también la severa crisis financiera que sufren el Gobierno Regional, Municipios y

servicios, a causa de la retención de la Dirección de Presupuesto (Dipres) por cerca de 12 mil millones de pesos, en el caso de la entidad que lidera Pedro Álvarez-Salamanca, recorte que tratará de revertir mañana en Santiago, cuando a eso de las 15:00 horas junto al senador Juan Antonio Coloma se reúna con las autoridades del edificio de Teatinos 120.

### ZONA DE SACRIFICIO

Otra de las materias sensibles que sin duda serán monitoreadas en la visita, en base a la carpeta con los informes de contingencia elaborados por los equipos de la Avanzada Presidencial, se refiere

a los incumplimientos de las múltiples promesas de mejores condiciones de vida, que por décadas enfrentan los residentes de Aldea Campesina, donde se levantó la cárcel más moderna de Sudamérica, sin respetar su opinión contraria al proyecto, y que hoy se espera sea inaugurada por

### DELINCUENCIA

Esta sensible controversia de seguro merodeará la agenda oficial que contempla, al mediodía, la ceremonia de entrega de viviendas en el sector norte, al igual como la retrasada llegada a la Sección Aérea de Talca del helicóptero de Carabineros, que el



En marzo de 2023 el Presidente Gabriel Boric conmemoró durante tres días en el Maule sus dos años de mandato, "Estamos acá en regiones apretando las tuercas", dijo esa vez en que también llegó en tren.



En Aldea Campesina llevan largos años, esperando servicios básicos que vendrían de la mano del nuevo penal, que ahora los convierte casi en una "zona de sacrifico".

Gobierno Regional aún no paga al proveedor por una "falta de caja" heredada de la anterior administración.

Dentro de las postergaciones en seguridad regional, figura la solicitud de incorporación de Curicó y Molina al poco efectivo "Plan Calle sin Violencia", por el alza de delitos, medida que hace un año está pidiendo el diputado de Evópoli, Jorge Guzmán v a la que recientemente adhirió la senadora y presidenta del PS, Paulina Vodanovic, antes de ser proclamada candidata a La Moneda por su partido en el Maule, en un

En materia de deudas económicas, el Ejecutivo registra excesivas demoras de más de un año, en los pagos a los proveedores que prestaron servicios en las emergencias climáticas del 2023, quienes desesperados cada semana golpean las puertas de los Municipios cobrando los dineros sin tener claridad de fecha, esto pese a que la Delegación Regional desde hace meses anuncia que la plata va llegará.

# MULTISECTORIAL

Igual de angustiados están los agricultores que persisten sin recibir las ayudas de la reconstrucción

del campo, los miles de pacientes en listas de espera, la paralización de obras con el lento avance en la construcción del hospital de Linares, el mal estado de los caminos, la falta de agua para consumo humano y la insuficiente disposición de red de alcantarillado. Son parte de las urgencias regionales pendientes, que recibirán al

Presidente de la República en su breve estadía por la ciudad capital y probablemente no exento de pancartas a su paso, al igual como los sucesivos reclamos de gestión, que podrían derivar en renuncias no voluntaria de las autoridades locales en los próximos días.

